

FITCH RATIFICA CALIFICACIÓN EN “A(MEX)”

San Nicolás de los Garza registra finanzas estables

Capacidad recaudatoria elevada, flexibilidad financiera recuperada y posición de liquidez fortalecida, los fundamentos

Redacción
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS ratificó la calificación a la calidad crediticia del municipio de San Nicolás de los Garza, Nuevo León, en “A(mex)”. La perspectiva se mantuvo Estable.

La ratificación de la nota se fundamenta en los siguientes factores: capacidad y fortaleza recaudatoria elevada, flexibilidad financiera recuperada, posición de liquidez fortalecida, capacidad alta para gestionar recursos federales, ausencia de contingencias por organismos descentralizado, y una posición sobresaliente a nivel nacional en indicadores socioeconómicos, señala un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Por el contrario, la calidad crediticia está limitada por un nivel de endeudamiento moderado que al incorporar otras obligaciones consideradas por la agencia está cercano a valorarse como elevado, contingencias en el mediano plazo por la ausencia de un sistema formal de pensiones y jubilaciones, así como dinámica poblacional decreciente.

Dichos factores son evaluados por la calificadora, están en línea con sus pares de nota y acordes con el nivel de calificación actual.

Fitch clasifica el factor deuda y liquidez del municipio con estatus neutral y modifica la tendencia a estable desde positiva.

San Nicolás cerró el ejercicio fiscal 2017 con un saldo de deuda directa bancaria que totalizó 921.1 millones de pesos, equivalente a 0.62 veces sus ingresos disponibles. Fitch considera que este nivel se ubica dentro de un rango moderado. La deuda directa se compone de cinco créditos contratados a largo plazo con la banca comercial.

“Para el 2018, la entidad no ha contratado ni tiene planes de endeudamiento adicional. Sin embargo, de acuerdo con el convenio modificatorio de reestructura realizado en el 2017, a partir del mes de noviembre ya se capitaliza el pago de



La demarcación se clasifica con un grado muy bajo de marginación, ubicándose como el segundo municipio con menor nivel en el país. FOTO: ESPECIAL

921.1
MILLONES

de pesos fue el saldo de deuda directa bancaria al cierre del ejercicio fiscal 2017.

intereses de los tres créditos firmados con Banco del Bajío. Asimismo, el 20 de septiembre del 2018, San Nicolás adquirió nuevas obligaciones multianuales por concepto de modernización de la infraestructura de alumbrado público municipal, lo que implicó el cambio de 21,000 luminarias, por un monto de 448.4 millones a 10 años y afectación de 100% del Impuesto Predial como fuente de pago a través de un fideicomiso”, añade la agencia.

Se proyecta que el nivel de endeudamiento ascienda a 0.98 veces sus ingresos disponibles al cierre del ejercicio, nivel que está cercano a que la calificadora lo considere como elevado.

De igual manera, al estimar el efecto en la sostenibilidad de la deuda en el largo plazo, Fitch considera que el 2019 será el ejercicio fiscal en que se destine la proporción mayor del ahorro interno al cumplimiento

del servicio de la deuda y otras obligaciones, siendo de 68.4% en un escenario base y 76.1% en escenario de calificación.

Al respecto, opina que el endeudamiento de San Nicolás es manejable, aunque los recursos de libre disposición para realizar inversión podrían verse limitados.

DESEMPEÑO

Referente al desempeño presupuestal, Fitch modifica la evaluación a San Nicolás a un estatus fuerte desde neutral y mantiene la tendencia estable.

En el 2017, el ahorro interno ascendió a 327.8 millones de pesos, equivalente a 22.2% de sus ingresos disponibles. Dicho resultado no sólo contrasta favorablemente con respecto al Grupo de Municipios Calificados por Fitch (13.2%), sino que también representa el nivel de ahorro interno más alto que ha reportado San Nicolás en los últimos cuatro años.

Para el 2018, Fitch calcula que el ahorro interno se podría deteriorar, aunque la información financiera al avance de septiembre indica que el desempeño fiscal se mantendrá fuerte al cierre del ejercicio.